



### 4 ~魔法の壺の~ ツボ!!

## 借り入れと返済のバランスをとって、地方債(借金)残高を…減らす!

③のグラフを見てみると…  
 平成18年度に策定した公債費負担適正化計画によって、地方債(借金)の発行を抑えることにしたため、借りる額を大幅に抑制し、その分返済する額が多くなるので、借金残高は着実に減少します。  
 もし、借りる額が上まわり続けていたら…地方債(借金)の残高は、増え続けてしまいます。

(単位: 億円)

各年度で減る額(返済する額-借りる額)	H18	H19	H20	H21	H22	H23	H24	H25	H26	H27
	14.3	24.2	7.4	21.6	26.7	28.2	32.3	32.9	32.1	26.0

※この推計は、10月号でお知らせした時点から数値を変更しているため地方債(借金)残高の額が一致しません。

### 5

なるほど…③のグラフのように返済する額が上まわっていけば、借金の残高は、減っていくわね。

市では、今後、高い利率で借り入れている地方債(借金)の繰上償還にも取り組み、さらに地方債残高を減らすこととしています。

さて、8~9ページに「平成18年度決算の概況」と「平成19年度上半期の予算執行状況」を掲載していますので、ご覧ください。

～出演者のプロフィール～  
 庄太: 庄原いよとこ祭のキャラクター  
 お通り姫: 江戸時代の東城から来たお姫様  
 魔法の壺: お通り姫の家に代々伝わる魔法の壺

# シリーズ 「財政のツボ」

## Vol.3 「市の借金は…? その3」

こんにちは! ぼく庄太です!  
 ぼく庄太とお通り姫が「広報しょうばら」に登場して、市民の皆さんに市の財政状況について、レポートしています。  
 さて、今回は実質公債費比率について見てみました。その中で…「平成19年度から9年間で借金残高を約50%にする」とお伝えしましたが…

短期間で実質公債費比率を下げるのは難しい状況なのね。

”平成19年度～9年間で…借金残高約50%に”

今後、市では、地方債発行額(借りる額)と公債費(返済する額)のバランスをとりながら、平成19年度から平成27年度までの9年間で地方債(借金)の残高を約50%にする予定です。

財政健全化に向け、長期間の着実な取り組みが必要!!  
 なんですわね…

”どうやって、地方債残高を平成19年度から9年間で50%にするの?”  
 地方債発行額(借りる額)と公債費(返済する額)のバランスをとって地方債(借金)残高を平成19年度から9年間で50%にするとなっていますが、具体的にどうしていくのでしょうか?  
 お通り姫、そのあたりについて、魔法の壺に聞いてみて欲しいんだけど…

庄太くん わかったわ…魔法の壺 教えておくれ!!

はい 壺でーす! 毎度どうも!  
 どうやって、地方債(借金)残高を平成19年度から9年間で約50%にするのか? という質問ですな。  
 それでは…③のグラフを見てください。このグラフは、普通会計の借りる額(地方債発行額)と返済する額(公債費のうち地方債の元金分)の推計をしたものです…